232 cm²

Página: 1, 8

1/1

PIDENREVOCACIÓN





AHORA AHORA VANPOR SANSORES

COLECTIVOS DE ABOGADOS RECOLECTARON FIRMAS PARA PEDIR LA REVOCACIÓN DE MANDATO DE LA GOBERNADORA DE CAMPECHE

POR GUILLERMO OFFICER



or tercera ocasión miembros de partidos políticos, ciuda-

danos y familiares de policías estatales marcharon por el malecón de la ciudad de Campeche. Los uniformados volvieron exigir la salida de Marcela Muñoz, posteriormente también pidieron la salida de la gobernadora Layda Sansores.

La marcha inició en el asta bandera del Malecón principal con rumbo al palacio de gobierno.

La sociedad civil convocó a la ciudadanía para reunir firmas que respalden la solicitud de juicio político contra la titular de la SPSC, Marcela Muñoz.

En tanto, representantes de diversas organizaciones, como la Barra de Abogados Litigantes de Campeche, Más Vida Más Familia y el Frente Cívico Nacional Capítulo Lampecne, anunciaron que promoverán el juicio político contra Muñoz y la revocación de mandato para Sansores.

El contingente de seguidores de los policías dejó claro que no aceptarán la permanencia de Muñoz Martínez al frente de la SPSC.

Pese a la presión, la gobernadora Layda Elena Sansores San Román reiteró su respaldo a Muñoz mediante un manifiesto firmado por todo su gabinete y por ella misma, destacando el trabajo de la funcionaria, a quien elogió por representar beneficios y seguridad para Campeche.

Los policías de la SPSC se encuentran en paro desde la primera quincena del mes de marzo y el próximo lunes cumplirán un mes en protesta. A pesar de su movilización, temen enfrentar encarcelamiento y nuevas represalias.

Por su parte, Sansores San Román ya ha dado de baja a nueve policías, pese a que tienen un amparo, y ha advertido que quienes estén involucrados en este movimiento serán denunciados, sugiriendo que hay vertientes políticas ligadas al PRI y MC detrás de la protesta. ®



• MANIFIESTAN. Agentes denuncian la persecusión del gobierno de Sansores.



La Jornada Sección: Portada, Política 2024-04-14 02:39:55

241 cm²

Página: 1, 4

1/1

Carece la Corte de un marco legal para juzgar a ministros en retiro

Carece la Corte de reglas para indagar a ministros en retiro

PROYECTO CONTRA ARTURO ZALDÍVAR

González Alcántara propondrá al pleno avalar mecanismos para imponer castigos administrativos

G. CASTILLO, J. P. REYES; A. MUÑOZ Y N. JIMÉNEZ, ENVIADOS / P 4 A 6

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA Y JUAN PABLO REYES

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) carece de marco normativo para investigar y sancionar a ministros en retiro, como es el caso de Arturo Zaldívar, y por ello el proyecto que elabore el ministro Juan Luis González Alcántara propondrá al pleno la aprobación de mecanismos que lleven a la imposición de sanciones administrativas a los togados que formaron parte del máximo tribunal del país.

El proyecto de la "ruta para sancionar a ministros sin llegar a la petición de juicio político", indicaron funcionarios del alto tribunal, fue solicitado por la ministra Norma Lucía Piña Hernández, y con ello se establecerá un precedente alejado de lo que establece la Constitución, ya que en el caso de los ministros en activo sólo pueden ser separados de su cargo mediante un juicio político.

En caso de que se aprobara por mayoría el proyecto que se propon-

ga, se creará un marco legal sin que supere lo establecido en la Constitución, ya que no se procederá mediante juicio político contra un ministro en activo, y servirá para presionar a quienes no sean afines a las corrientes mayoritarias de la SCJN.

Los integrantes de la Corte consultados por *La Jornada* revelaron que González Alcántara deberá presentar el documento al pleno para que sea aprobado por mayoría, y tendrá que establecer los términos para iniciar una indagatoria que pudiera ir más allá de sanciones administrativas, pues el órgano que se encarga de investigar esas faltas no tiene ninguna facultad específica para quienes ocupan los cargos de ministros.

Asimismo, la Dirección General

de Responsabilidades Administrativas y de Registro Patrimonial, cuya existencia está regulada en el artículo 36 del Reglamento Interior en Materia de Administración de la Corte, y que fue publicado en el 12 de abril de 2011 en el *Diario Oficial*, tiene como primera facultad "coordinar, revisar y proponer los proyectos normativos que se requieran para lograr que la contraloría cumpla sus atribuciones y obligaciones".

En el caso de la denuncia anónima recibida en el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), que dio origen a la investigación que ordenó Piña Hernández contra Zaldívar, se trata más de un caso considerado excepcional, toda vez que él ya es ministro en retiro.

En ese contexto, explicaron, la dirección de responsabilidades administrativas únicamente está facultada para "elaborar las normas y lineamientos que regulen el procedimiento de recepción, registro, control, resguardo y análisis de las declaraciones de situación patrimonial de los servidores públicos obligados ante la Suprema Corte, en términos de las disposiciones de observancia general aplicables en la materia".

Como señala el párrafo, Zaldívar ya no está obligado tampoco a declarar su patrimonio, por lo cual no está facultada, en el caso del ministro en retiro y ex presidente del máximo tribunal, a "proponer al titular de la contraloría lineamientos para llevar a cabo investigaciones de oficio sobre hechos que pudieran implicar el incumplimiento por parte de los servidores públicos de la Corte de las disposiciones legales aplicables, así como para la recepción y tramitación de quejas o denuncias contra dichos servidores públicos en materia de responsabilidad administrativa".

